

СОДЕРЖАНИЕ

<i>Куртик Г.Е.</i> (Москва) – Названия созвездий в месопотамских источниках первой половины II тыс. до н.э. и проблема происхождения созвездий	821
<i>Корольков М.В.</i> (Москва) – Налоговая система периода формирования древнекитайской империи (вторая половина IV – I вв. до н.э.)	840
<i>Бухарин М.Д.</i> (Москва) – Политическая карта Южной Аравии в античной географической литературе и эпиграфике эллинистического времени	870
<i>Кузьмин Ю.Н.</i> (Самара – Сенной, Краснодарский край) – Две женщины из гробницы Лисона и Калликла.....	887
<i>Любимова О.В.</i> (Москва – Екатеринбург) – Птолемей XII и Цезарь: история одного долга	898
<i>Мартемьянов А.П.</i> (Харьков, Украина) – Об участии ветеранов римской армии в местном самоуправлении и религиозной жизни Нижней Мезии	915
<i>Григорюк Т.В.</i> (Ярославль) – Карьеры высших чиновников Римской империи 340–350 гг.: просопографическое исследование	934

ПУБЛИКАЦИИ

<i>Федосеев Н.Ф., Бейлин Д.В.</i> (Симферополь) – Находка пинакиона дикаста на Боспоре	960
<i>Иванчик А.И.</i> (Москва) – Новые декреты из Тиры	967
<i>Бехтер А.П., Бутягин А.М.</i> (Санкт-Петербург) – Новый памятник лапидарной эпиграфики из Мирмекия	978

ИЗ ИСТОРИИ НАУКИ

<i>Крол А.А.</i> (Москва) – Новые архивные материалы о египетских древностях, подаренных хеди-вом Аббасом II России	991
<i>Данилов Е.С.</i> (Ярославль) – Ярославский период биографии С. И. Радцига	1009

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

<i>Крих С.Б.</i> (Омск) – «Революция рабов» и периферийная историография (рец. на: Д. А. Воло-шин. Теория революции рабов. Ставрополь, 2016)	1019
<i>Суриков И.Е.</i> (Москва) – Brill’s Companion to the Reception of Herodotus in Antiquity and Beyond. Ed. by J. Priestley, V. Zali. Leiden–Boston, 2016	1025

PERSONALIA

<i>Данилов Е.С., Фролов Р.М.</i> (Ярославль) – К юбилею Веры Викторовны Дементьевой	1033
<hr/>	
<i>Лурье П.Б.</i> (Санкт-Петербург) – Памяти Владимира Ароновича Лившица.....	1035
<i>[Лившиц В.А.]</i> – * ¹ <i>nar-</i> ‘мужчина, герой, самец’ и * ² <i>nar-</i> ‘быть умным, способным, добродетель-ным’ в истории иранских языков	1041
<i>Виноградов Ю.А., Шауб И.Ю.</i> (Санкт-Петербург) – Виктория Ивановна Денисова (Пругло) (1929–2016)	1045

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Бугаева Н.В., Белоусов А.В. (Москва) – Античность на Ломоносовских чтениях исторического факультета МГУ имени М. В. Ломоносова: кафедра истории древнего мира и кафедра древних языков (апрель 2017 г., Москва)	1047
---	------

ПРИЛОЖЕНИЕ

Указ Аммицадуки, царя Вавилона. Введение, перевод и комментарий И. С. Архипова (Москва)	1050
Список сокращений	1078
Указатель материалов, опубликованных в «Вестнике древней истории» в 2017 г.	1080

CONTENTS

G. E. Kurtik (Moscow) – Constellation Names in Mesopotamian Sources of the First Half of the Second Millennium BC and the Problem of the Origin of Constellations	821
M. V. Kolrokov (Moscow) – Fiscal System in the Formative Period of Ancient Chinese Empires (late fourth – first centuries BC)	840
M. D. Bukharin (Moscow) – Political Map of South Arabia in Ancient Geography and Epigraphy of the Hellenistic Period	870
Yu. N. Kuzmin (Samara – Sennoy, Krasnodar Region) – Two Women from the Tomb of Lyson and Kallikles	887
O. V. Lyubimova (Moscow – Ekaterinburg) – Ptolemy XII and Caesar: History of a Debt	898
A. P. Martemyanov (Kharkov, Ukraine) – Participation of Veterans of the Roman Army in Local Government and Religious Life of Lower Moesia	915
T. V. Grigoryuk (Yaroslavl) – Careers of Higher Officials in the Roman Empire of 340–350 AD: a Prosopographical Study	934

PUBLICATIONS

N. F. Fedoseev, D. V. Beilin (Simferopol) – A Dicastic Pinakion from Bosphorus	960
A. I. Ivantchik (Moscow) – New Decrees from Tyras	967
A. P. Bekhter, A. M. Butyagin (Saint Petersburg) – New Monument of Lapidary Epigraphy from Myrmekion	978

PAGES OF HISTORIOGRAPHY

A. A. Krol (Moscow) – New Archive Materials Concerning the Egyptian Antiquities Offered to Russia by Khedive Abbas II	991
E. S. Danilov (Yaroslavl) – The Yaroslavl Period in the Biography of S. I. Radzig	1009

CRITICAL AND BIBLIOGRAPHICAL SURVEYS

S. B. Krich (Omsk) – “The Slave Revolution” and the Peripheral Historiography (Rev. on: D. A. Voloshin. Teoriya revolyutsii rabov. Stavropol, 2016)	1019
I. E. Surikov (Moscow) – Brill’s Companion to the Reception of Herodotus in Antiquity and Beyond. Ed. by J. Priestley, V. Zali. Leiden–Boston, 2016	1025

PERSONALIA

E. S. Danilov, R. M. Frolov (Yaroslavl) – Vera V. Dementyeva’s Anniversary	1033
P. B. Lurje (Saint Petersburg) – Vladimir Aronovich Livshits: <i>in memoriam</i>	1035
<u>V.A. Livshits</u> – * ¹ nar- ‘man, hero, male’ and * ² nar- ‘to be clever, able, virtuous’ in the History of Iranian Languages	1041
Yu. A. Vinogradov, I. Yu. Schaub (Saint Petersburg) – Viktoriya Ivanovna Denisova (Pruglo) (1929–2016)	1045

NEWS AND EVENTS

<i>N. V. Bugaeva, A. V. Belousov</i> (Moscow) – Ancient History at the Lomonosov Conference at the Departments of Ancient History and Ancient Languages (Faculty of History, Moscow State Lomonosov University, April 2017)	1047
---	------

SUPPLEMENT

<i>The Decree of Ammi-Şaduqa, King of Babylon. Preface, translation and commentary by I. S. Arkhipov</i> (Moscow)	1050
Abbreviations	1078
Index 2017	1080